

Hacienda alista medidas por crisis y Banco Central sale a reforzar liquidez en pesos y dólares

Viernes, 13 de Marzo de 2020 - Id nota:910977

Medio : Pulso
Sección : Economía & Dinero
Valor publicitario estimado : \$6526400.-
Página : 4
Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

P 4 | CRISIS POR CORONAVIRUS

Viernes 13 de marzo de 2020 - www.pulso.cl

Hacienda alista medidas por crisis y BC sale a reforzar liquidez en pesos y dólares

Se espera que el sábado el Presidente Sebastián Piñera anuncie el primer plan, enfocado en aliviar la situación financiera de las pymes ligadas al comercio y turismo. Se sigue trabajando en propuestas si es que la situación se agudiza.

CARLOS ALONSO M
-El escenario es complejo. El coronavirus sigue expandiéndose por el mundo, y en Chile ya van 33 contagiados y 2 mil personas en cuarentena. Ese efecto ya se está sintiendo en la actividad económica, puesto que se han suspendido eventos masivos como recitales, partidos de fútbol y seminarios. Todo esto tendrá efectos en la ya alicaída actividad económica.

Por esta razón, los ministerios de Hacienda y Economía trabajan en planes para hacer frente a las distintas fases que pueda tener esta enfermedad y su eventual impacto en la actividad.

Un primer paquete de medidas sería anunciado mañana por el Presidente Sebastián Piñera, quien abordaría distintos márgenes de acción que el gobierno está preparando para contener la expansión del virus COVID-19.

En lo económico, el primer plan consistiría en aliviar la situación financiera que están teniendo las pymes ligadas al comercio y turismo. Y que dada la situación actual podrían acrecentarse. Esto considerando que al suspender y recomendar no asistir a espacios concurridos, estos pequeños empresarios verán afectados sus ingresos y, por ende, su flujo de caja se verá limitado para poder mantener en marcha su negocio. Así, entre las opciones que

baraja el Ejecutivo se encuentran ampliar el plan que se puso en marcha para ayudar a las pymes afectadas por los actos de delincuencia provocados por el estallido social. Entre ellas está el postergar la Operación Renta 2020 para este segmento de empresas. Otra medida bajo análisis es darle facilidades para el pago del IVA estableciendo un tratamiento diferenciado. También entregarle mayores recursos a Fogape. Esto les daría mayor liquidez de corto plazo. Otro de los anuncios iría por el lado de flexibilizar el acceso al crédito o bien reprogramar las deudas.

OTRAS MEDIDAS. Pero estas propuestas no serían las únicas que está trabajando Hacienda, ya que también se tiene considerando un plan si es que la propagación de coronavirus llega a fase 4 (cuarentenas masivas). Para esta etapa, el plan consideraría subsidios directos focalizados a trabajadores independientes o pymes. **También se tiene como "carta" el cambiar los parámetros del Mecanismo de Estabilización de los Combustibles (Mepco) y con ello traspasar más rápidamente la baja del petróleo a los consumidores.**

La planificación del Ejecutivo está siguiendo lo que están realizando otros países desarrollados. Italia, por ejemplo, anunció medidas por 25 mil millones de euros,

mientras que España lo hizo por 14 mil millones de euros.

BANCO CENTRAL. En paralelo, el BC informó la ampliación del programa de gestión de liquidez en dólares y pesos vigente. En concreto, se extenderán los programas de REPO y FX Swap hasta enero del próximo año, con el fin de facilitar la gestión de liquidez del sistema financiero local, ante el empeoramiento de las condiciones financieras de los mercados internacionales.

Así, las medidas dispuestas consideran ampliar los plazos de los REPO de 30 y 90 días vigentes, incorporando operaciones en los plazos de 7 y 180 días. Y ampliar los plazos del FX Swap de 30 días actualmente vigente, incorporando operaciones en los plazos de 90 y 180 días. En ambos casos, las



MARIO MARCEL
Presidente del Banco Central



JOSÉ DE GREGORIO
Expresidente del Banco Central



RODRIGO VERGARA
Expresidente del Banco Central

"Hoy en día hay muchos países que enfrentan las turbulencias globales con severas restricciones. Afortunadamente, Chile no es uno de ellos".

"En esta coyuntura, la política monetaria debería anticiparse e ir adelante de la curva. La situación de la economía global es tanto o más grave que la que vivimos durante la crisis financiera internacional y los espacios de política son menores".

"El peor error que podríamos cometer es minimizar esta crisis. Es una crisis grande y eso se está viendo en los precios financieros y se verá más temprano que tarde en el mundo real, en la actividad económica y en el empleo. Se vienen tiempos difíciles y hay que estar preparados".

operaciones a 180 días se ofrecerán hasta la primera semana de julio del presente año. Si bien esta idea estaba dentro de las opciones que barajaba el Central, la decisión de adelantarla se debió a que la situación mundial se enturbio mucho durante los últimos dos días, principalmente, en lo relacionado con la liquidez.

Más temprano, durante la presentación del documento "La Política Monetaria del Banco Central de Chile en el Marco de Metas de Inflación", el presidente del ente rector, Mario Marcel, subrayó que "hoy en día hay muchos países que enfrentan las turbulencias globales con severas restricciones en alguno de estos planos. Afortunadamente, Chile no es uno de ellos". No obstante, añadió más adelante en su discurso que "sería irresponsable dar la sensación de inmunidad, especialmente cuando parte de los shocks tienen origen interno. No obstante, sí se puede asegurar que el BC cuenta con las herramientas para responder nuevos desafíos que enfrente el país".

Fitch cambia perspectiva crediticia de Chile desde "estable" a "negativa"

RODRIGO CÁRDENAS

-La agencia Fitch mantuvo la nota de la deuda soberana de Chile en "A", pero ajustó a la baja, desde Estable a Negativa la perspectiva, debido a menores expectativas para la economía por las protestas surgidas al alero del estallido social.

La agencia indica que el outlook negativo refleja "el significativo deterioro del escenario base de Fitch, por las menores perspectivas de crecimiento y los mayores déficits fiscales y el mayor nivel de deuda que siguieron a la crisis social, que comenzó a mediados de octubre de 2019". Además, Fitch indica que la revisión de la perspectiva también refleja los riesgos a la baja de la mayor incertidumbre del ambiente político local y la desaceleración de la economía global. Sin embargo, dice la agencia, esos riesgos son mitigados por el relativamente fuerte

balance de las cuentas en Chile y un nivel de deuda muy por debajo de la mediana de los países que tienen clasificación "A".

Ante esto, el Ministerio de Hacienda respondió rápidamente a la decisión de Fitch, indicando que "en este contexto, el Ministerio de Hacienda reafirma la importancia de recuperar el crecimiento económico, al tiempo que reitera su compromiso con la responsabilidad fiscal y la reducción del déficit estructural, según lo plasmado en el reciente decreto que fija la nueva trayectoria de convergencia del mismo".

Asimismo, la cartera informó que "la principal fuente de ampliación del déficit fiscal e incremento de la deuda pública en los próximos años se asocia con las menores perspectivas de crecimiento económico y su consiguiente impacto en los ingresos fiscales".



Las claves

1. ¿Qué ha pasado?

El escenario es complejo. El coronavirus sigue expandiéndose por el mundo, y en Chile ya van 33 contagiados y 2 mil personas en cuarentena. Ese efecto ya se está sintiendo en la actividad económica.

2. ¿Qué preparan las autoridades?

Los ministerios de Hacienda y Economía trabajan en planes para hacer frente a las distintas fases que pueda tener esta enfermedad y su eventual impacto en la actividad.

3. ¿Cuáles serían las medidas?

El primer plan consistiría en aliviar la situación financiera que están teniendo las pymes ligadas al comercio y turismo. Entre las opciones se encuentran ampliar el plan que se puso en marcha para ayudar a las pymes afectadas por el estallido social.